

Los Debates

AÑO XIII

DIARIO POLITICO DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA COMARCA

NUM. 2273

PRECIOS DE SUSCRIPCION:

Tortosa, mes adelantado, 1 peseta.
Fuera, trimestre, id., 3 pesetas.
Anuncios y comunicados, a precios convencionales.

TORTOSA

Domingo 4 de Noviembre de 1900

PUNTOS DE SUSCRIPCION:

En Tortosa, en la Administración, Cambios, 3.
En Barcelona, Agencia de Roldós, Escudillers, 31
Cebrian y Compañía.

La guerra anglo-boer

Como es lógico y natural, sucede en la campaña anglo boer aquello que reza el antiquísimo refrán «donde las dan las toman».

Boers é ingleses se baten ahora de veras, pegándose también recíprocamente muy de veras.

Por la larga serie de telegramas ingleses, ya oficiales, ya particulares, se ve que la lucha de guerrillas que hacen ahora los boers a los invasores es incesante y terrible y que en la misma llevan actualmente los ingleses la peor parte.

De seguir así la situación en las Repúblicas sudafricanas, ya puede prepararse Chamberlain, si quiere que resulte una verdad la conquista y pacificación de los boers, a lo menos otros 200.000 hombres, pues al paso que marcha la contienda en breve quedarán las fuerzas de que dispone lord Roberts reducidas a la nada.

Los combates repentinos, las sorpresas, las emboscadas entre boers é ingleses, se registran á diario por docenas.

Una lucha de sobresaltos, una guerra de piernas capaz de aniquilar no solo al ejército británico, sino a todos los ejércitos del mundo.

Los ingleses, según confesión de ellos mismos, no pueden ya más con una guerra de tal clase, en la cual sin gloria alguna ni asomo de resultados positivos, van desapareciendo, bien que muy detalladamente, aquellos batallones que hizo salir Chamberlain para el degolladero, que es el nombre que cuadra al país en donde se baten las tropas de lord Roberts.

Y adviértase que el número de boers que así están aburriendo á la poderosísima Gran Bretaña no llega tal vez á 10.000 hombres; pero hay que contar que cada uno de aquellos patriotas vale ahora por diez y gracias aún á que los ingleses han aprendido ya la táctica de los boers

y ellos mismos se han convertido casi en boers, pues de no ser así, ya no quedaría en el Africa Austral ni sombra de lo que fué un día el poderosísimo ejército de 200.000 hombres, puestos por Chamberlain á las órdenes del generalísimo lord Roberts y del cual solo empiezan á quedar los restos.

Como noticias, de última hora, podemos señalar hoy la de que temen los ingleses que intenten los boers un golpe de mano nada menos que contra Colesberg, cuya guarnición ha tenido que ser reforzada con siderablemente y á toda prisa.

Mírese el mapa del Africa Austral y véase en dónde se halla la citada población, en la Colonia del Cabo, y se comprenderá cómo andan por allí las cosas.

Otra noticia es la de que el Gobierno británico, previendo que la guerra en el Africa del Sur va á durar todavía mucho, ha pasado al de la Nueva Gales del Sur importantes órdenes de carnes en conserva para entregar en Capetown durante los meses de Noviembre y Diciembre del corriente año.

Que los boers se han dejado tomar la plaza de Philipopolis solamente porque así les convenía para sus planes estratégicos y que, deseosos los ingleses de vengar sus recientes reveses, han preso y deportado brutalmente á 136 mujeres y niños á Port Elisabeth por haber, según ellos (los ingleses), ayudado á sus compatriotas, padres, hijos ó hermanos, en su ataque contra Yagerfontein, y otra, por fin, que es la más nueva, dice que al dirigirse un convoy de la ambulancia de la columna French desde Bethet á Standerton, fué detenido por un commando boer, que le dió la orden de retroceder.

No quiso el jefe que mandaba dicho convoy obedecer la orden y siguió su camino, cuando á un kilómetro y medio más lejos fué detenido

por otro commando boer que le dió también la orden de retroceder. Negándose también el comandante inglés á cumplir la orden, fue rodeado por los boers, los cuales, después de quitarles á los ingleses los ocho cañones que llevaban, les desarmaron, dándoles un salvo conducto y los hicieron volver atrás á viva fuerza.

Este episodio vale un potosí y enseña muy bien lo que está pasando en el Africa del Sur.

De nuestra colaboración

Hombres Y Obras

Aribau

4 de Noviembre

En Barcelona, el 4 de Noviembre de 1798, vió la luz primera el insigne escritor, poeta y publicista de quien dijo el gran Quintana que era el primer prosista castellano de su tiempo, Buenaventura Carlos Aribau, uno de los que más activa parte tomaron en el renacimiento de la literatura catalana llevado á efecto en los dos primeros tercios del siglo XIX.

Por si este mérito no fuera suficiente para que la personalidad de Aribau tuviera el relieve necesario para figurar entre los hombres amantes de la centuria XIX, otro aún más grande y digno de loa atesoraba: el de haber sido director y fundador de la «Biblioteca de Autores españoles», gracias á la cual han salido de la obscuridad y del olvido en que yacían muchas de las letras pátrias.

En los 64 años que Aribau vivió — bajó al sepulcro en 17 de Septiembre de 1862 — sus actividades no tuvieron ni un momento de reposo. En su juventud fué secretario del Consejo provincial de Lérida y de la Junta de Comercio de Barcelona, desempeñando, además, varios cargos honoríficos á que le condujeron sus talentos y patriotismo, y en la edad madura estuvo encargado de la secretaría de la Intendencia del Palacio Real y de la Dirección del Tesoro.

Mucho era el tiempo que necesitaba para cumplir con las obligaciones que le imponían los cargos que des-

empeñó; pero él procuraba disponer del necesario, las más de las veces privándose del que la reposición de fuerzas exigía, para dedicarlo á las letras y á la propaganda del proteccionismo, por el que se mostraba apasionadísimo, tanto, que llegó á fundar un periódico titulado *La Verdad económica*, para su defensa.

En Madrid fundó y dirigió dos diarios: *El Constitucional* y *El Correspondal*, y además fué redactor ó asiduo colaborador de *El Vapor*, *El Español*, *El Diario Constitucional*, *La Voz de la razón*, *El Europeo*, *La España*, *La Nación* y otros.

Además de excelente prosista, fué Aribau un poeta inspiradísimo y delicado, mereciendo el honor algunas de sus composiciones de ser traducidas al italiano, entre las que se cuenta su famoso poema sobre la existencia de Dios.

Barcelona, reconociendo los grandes méritos que adornaban á su hijo, en 1884 le elevó una estatua en el Parque, como tributo de gratitud y admiración.

HERNANDO DE ACEVEDO.

(Prohibida la reproducción).

El gran modisto

No se llega á ser modisto sin haber recibido de la naturaleza especiales dotes, como el de saber aprovecharse de la idea de otro.

El vestido con túnica, que hizo furor en tiempo de Napoleón, fué sugerido á Worth por una lavandera que para no mojarse se había levantado la falda sobre la enagua.

Un conocido modisto de París puso en sus tarjetas, después del nombre: «Novateur dans l'art du vètement de la femme.»

Michelet había dicho: «Per un sastre que siente, interpreta y rectifica la naturaleza, yo daría tres escultores clásicos.»

Otro célebre sastre de señoras decía hace poco: «No se debe ejercer nuestro oficio por mucho tiempo.

Nosotros, como los novelistas y los autores dramáticos, después de veinte años de trabajo nos quedamos sin ideas.

Un dibujo presentado por un artista á un sastre produce algunas veces tesoros. Pero también esto tiene sus desengaños; un afamado dibujante francés quiso dedicarse á este oficio,

y perdió, ó mejor dicho, hizo perder á otro 600.000 francos en un año.

El arte de la «toilette» femenina descansa sobre las leyes generales de la estética. La innovación debe hermanarse con la tradición; el estudio de las modas antiguas es para el sastre lo que el de los maestros célebres para el pintor.

*
**

Tiempo atrás, en las grandes casas, se hacía un vestido diferente para cada parroquiano; ahora los figurines se preparan con anticipaciones para toda la temporada y se enseñan á las clientes puestos sobre hermosas mujeres, llamadas maniquies, que ganan de 100 á 130 francos mensuales, además de dos comidas diarias.

Los primeros papeles en la gran comedia de la «couture», están desempeñados por las llamadas «premieres vendenses», que de la nada llegan á puestos altamente recompensados: diez, veinte, veinticinco mil francos al año sin contar los regalos.

Entre la cliente y «vendeuse» se crea cierta intimidad que frecuentemente se transforma en verdadera amistad. Algunas damas imprudentes confían á la «vendeuse» sus más íntimos secretos. De este modo, por ejemplo, se ha sabido por todos, en París, el verdadero «motivo» de la presencia siempre simultánea, en la capital francesa, de una duquesa del Norte de Europa, ahora difunta, y de un gran duque, también del Norte.

Las «premieres» forman la «toilette» futura de la cliente y dicen su precio, el con una rápida operación mental, calculando tela, forros, adornos, flores, bordados, encajes, botones, etc. Esto exige tacto, conocimiento de la señora que hay que vestir y de sus medios de fortuna. Algu-

nas dicen con orgullo que hacen gastar 50.000 francos cada año á clientes ricas, pero avaras.

Se cita una vieja americana, célebre por su lujo, que en el espacio de un año pagó 200.000 francos de vestidos á su sastre.

Una inglesa que se casó con un jóven que hizo una fortuna colosal en el Transvaal especulando en las minas, mandó hacer una capa de armíño de 70.000 francos y un encaje de Alençon para su manto de gala, por el cual pagó 100.000 francos.

De los cálculos hechos por los grandes sastres de la «Rue de la Paix» se deduce que el 17 por 100 de los negocios corresponde á encargos que se envían directamente al extranjero; lo que se entrega á los comisionistas y se vende á los modistos americanos y alemanes representa el 8 por 100; las ventas hechas en París á los extranjeros, el 38 por 100, y el consumo puramente francés, el 37 por 100.

La gran preocupación de los modistos consiste en cobrar las cuentas de sus clientes. Uno de ellos llegó á formar una lista de todos los elegantes que van de un modisto á otro engañándolos.

Generalmente los modistos se informan antes de satisfacer los pedidos de las señoras que les honran con sus encargos; pero también sirven á sabiendas á quienes no les pagan. Secretos del oficio y de la propaganda.

En los modistos figuran también nombres que podrían borrarse fácilmente, si algunas listas civiles lo consintieran.

Hasta en el púlpito se ha tratado en Francia del vicio de no pagar á los modistos. Predicar en desierto.

Añádese, según referencias, que dicha partida va mandada por un caracterizado carlista apellidado Selgas, natural de Benicarló.

Además de las fuerzas del regimiento de la Princesa, ha salido fuerza de la guardia civil con dirección á Villena.

En Vitoria

Comunican de Vitoria que por órdenes recibidas de Madrid se han verificado en la capital alavesa dieciocho detenciones de conspicuos carlistas.

Entre éstos se hallan: cuatro concejales, un procurador, dos sacerdotes y un notario.

Se intentó detener al director del periódico *El Alavés*, lo cual no pudo verificarse por hallarse en Francia.

El Alavés ha sido suspendido en su publicación.

De Bilbao

Anteanoche llegó, procedente de Santander, el señor barón de Sangarrén, acompañado de su secretario particular señor Lobo.

Dos inspectores de policía atisaban sin cesar el hotel donde se hospedaba, y á las cuatro de la madrugada, un inspector de policía, acompañado de un agente, se personó en la fonda, deteniendo al barón y á su secretario particular.

El señor barón de Sangarrén protestó, diciendo que no era aquella hora intempestiva la mejor para hacer la detención.

A las seis de la mañana fueron conducidos ambos en carruaje á la cárcel de Larrinaga, donde quedaron incomunicados.

Después la policía practicó un registro, recogiendo, según se dice, papeles importantes.

El Sr. Barón de Sangarrén hallábase en esta villa ocupándose en negocios de minas.

De Pamplona

Hasta ahora reina tranquilidad completa en toda la provincia de Navarra.

En la noche última, de orden del gobernador, se han practicado detenciones de carlistas caracterizados, considerados como hombres de acción.

Han sido detenidos el diputado de la provincia, Sr. Urrea; el Padre Arrieta, el director del periódico *El Suplemento de Navarra* D Eustaquio Chaves y el agente de negocios señor Hermoso Femor.

No existe, sin embargo, excitación carlista en esta provincia.

Puede asegurarse que el carlismo de Navarra, de lanzarse al campo, tendría poca importancia.

De Barcelona

Anteayer celebraron una detenida conferencia los señores Obispo y Capitán general.

Asegúrase que después de mostrarse el doctor Morgades sorprendido por lo ocurrido y de lamentarlo por las consecuencias que para la religión pudiera tener, se ofreció, si el conflicto se agravaba, á dirigirse al clero de su diócesis anatematizando la intrusión de los ministros de una religión de paz en asuntos de guerra y recomendándoles que se abstengan de intervenir en la cosa pública y más

contra el Gobierno de S. M. la Reina Regente.

Las fuerzas del regimiento de Navarra que operan por Igualada han recogido armas y municiones pertenecientes á una partida de carlistas.

El hallazgo consistía en trece fusiles, algunas bayonetas, cuchillos, carteras y municiones.

Todo se encontraba escondido en el barranco de Font de Ayguadé, cerca de la masía de Ollé, en cuyo punto estuvo la partida los días 29 y 30 y en donde recibió de Igualada dos avisos que coincidieron con la salida para el mismo punto de las fuerzas.

Los veintisiete individuos, que era todo el fuerte de este núcleo, se dispersaron entonces, abandonando las armas recogidas y tomando distintos caminos, pero con igual rumbo, pues marcharon hácia Manresa.

También fué registrada la casa Ollé y en ella se encontraron cuatro escopetas inútiles, dos útiles, una pistola de dos cañones, un revólver y dos cuchillos.

Practicáronse por la fuerza de infantería otros reconocimientos, sin que dieran resultado.

Las armas halladas encuéntrase depositadas en Igualada.

De Madrid

Como consecuencia de la entrevista celebrada por los Sres. Ugarte y conde de Toreno, la policía ha practicado registros en catorce viviendas donde se hallaban instalados conocidos carlistas.

Un registro practicado en casa del Sr. Barrio y Mier parece que no ha dado resultado, según ahora se dice.

También se han registrado los domicilios de los Sres. Mella, marqués de Tamarit, Taranda, Casasola, el director de *El Correo Español*, Serrano y el Padre Bocos, cura párroco de la iglesia de San Lorenzo, no encontrándose tampoco nada de particular.

El único de estos registros que ofrece interés es el realizado en casa del titulado general carlista D. José Polanco, en el que se encontraron papeles comprometedores.

El más importante de los documentos hallados es el borrador de una proclama dirigida á los castellanos en la que se les excita á la rebelión.

Se ha hallado también un sello para timbrar papeles con la siguiente inscripción:

«Dios, Patria, Rey.—Compañía de Investigación de Castilla.»

El señor Polanco ha sido detenido y conducido al gobierno civil en unión de dichos documentos y algunas armas que le fueron ocupadas.

A pesar de que el Gobierno se enteró con bastante retraso de la llegada á Madrid del marqués de Villadarias, personaje carlista muy caracterizado, se ha dispuesto que fuese detenido y registrado su domicilio.

Cumpliendo órdenes del Gobernador, un delegado de policía se presentó esta mañana en casa del señor marqués de Villadarias para proceder á un registro.

Allí se han encontrado reunidos varios personajes carlistas, cuyo hecho ha despertado grandes recelos.

El señor marqués de Villadarias salió de París el martes en el sud-expre-

LOS CARLISTAS

Dado el interés que despiertan todas las noticias relacionadas con el movimiento carlista, iniciado en Badajoz, reasumiremos en esta sección cuantos datos podamos recoger referentes al mismo en los colegas de las provincias donde ha encontrado eco el levantamiento en armas de los partidarios de D. Carlos.

De Castellón

No se han confirmado las noticias del levantamiento de una partida en Morella, de que se ha hecho eco la prensa de Valencia.

Sin que sepamos el fundamento, ha circulado el rumor de que en Alcalá de Chisvert, pueblo de Cucala, había ocurrido algo anormal relacionado con el hermano del cabecilla de tan triste memoria. No hemos podido confirmar este rumor.

Lo que sí podemos decir es que aumenta la efervescencia entre los elementos carlistas de la provincia.

En el distrito de Vinaroz circula como cosa cierta que el levantamiento de partidas en el Maestrazgo coincidirá con la fiesta anomástica de don Carlos. Como la festividad de San

Carlos es el próximo domingo, poco tardaremos en saber lo que hay de cierto.

De Valencia

Esta mañana, á las nueve, ha marchado un tren militar con dirección á Villena.

Han ingresado en las cárceles de esta ciudad, á disposición del gobernador civil, el jefe de los carlistas de esta provincia señor Reyero y los señores Bellveser, Orrico, Jimenez, Carceller, Martí, Maicas y Carreras, figuras salientes del carlismo en esta región.

Dichos presos están siendo muy visitados por personas de viso de esta población, contándose, entre ellas, el alcalde.

Uno de los detenidos, el señor Bellveser, es concejal del Ayuntamiento.

De Alicante

Por noticias recibidas del puesto de la guardia civil y del alcalde se confirma oficialmente la aparición de una partida carlista en el sitio denominado Carrasquet, próximo á Jijona.

La partida se compone de 20 hombres.

Almacenes de Algodones y Mercerías del país y extranjero. Es la casa que vende más barato de Cataluña. Marras acreditadas.

so, y al tomar el tren en la estación le vió un funcionario de la embajada española.

Del registro practicado no ha resultado nada para los fines que desea el Gobierno.

A las siete de la mañana terminó el registro, y con el acta correspondiente se puso á disposición del Gobernador al señor marqués de Villadarias.

El señor conde de Toreño ha celebrado con el detenido una larga conferencia.

El marqués ha sido desterrado á 150 kilómetros de Madrid.

Se le ha designado como punto de residencia la ciudad de Valladolid, para donde ha salido esta noche.

También el padre Bocos ha sido desterrado.

Va á Soria, donde se le ha fijado su residencia por tiempo ilimitado.

Se ha decretado la clausura del Circolo Carlista.

De esta provincia

En cumplimiento de órdenes superiores, el señor gobernador civil de la provincia dispuso en la madrugada del viernes la detención de varias personas de Tarragona conocidas por sus ideas carlistas.

Los detenidos fueron recibidos por el señor gobernador, quien dispuso que siete de los llamados quedasen detenidos en el salón de profesores del Instituto provincial, custodiados por un piquete de la guardia civil.

Con los detenidos los señores don Ramon Nolla, D. Tomás Brull, don Juan M.^a Segura, D. Joaquín Vallhonrat, D. Francisco Torres, D. Isidro Forés y D. Tomás Serra.

En el domicilio de estos señores se practicó un registro de papeles particulares, terminado el cual, á las seis de la tarde, cesó la incomunicación de los detenidos.

En el tren de Lérida, y acompañados de la guardia civil, llegaron anoche á la capital los caracterizados carlistas de Espluga de Francolí y Montblanch, señores Bernat y Miret, los cuales pasaron la noche con los demás detenidos.

A VUELA PLUMA

LO DEL DIA

Anteayer fué detenido por la Guardia civil en la vecina ciudad de Roquetes, donde reside, el hermano del difunto marqués de Segarra, siendo conducido á Tarragona en el expés del mismo día á disposición del Gobernador.

Ayer se dijo que en Uldecona habían sido detenidos los médicos de aquella población Sres. Espinosa y Juan.

Anteayer fué cerrado el *Circolo Tradicionalista* de nuestra ciudad y suspendida la publicación del *Correo de Tortosa* y del *Estandarte Católico*. Fué objeto de comentarios esta medida por lo que se refiere al diario integrista *El Estandarte Católico*, pues nadie se explica que sea objeto de tan enérgica resolución un periódico que defendiendo y representando en esta

comarca el programa de Nocedal, ha sido el ariete del carlismo, al que ha combatido desde el dia de su aparición y al que ha cercenado sus mejores auxiliares. Solo se explica esta suspensión suponiendo que es de iniciativa del alcalde y del cacique, que se han distinguido por su odio contra dicho periódico; pero no se comprendería de ser ese acuerdo del Gobernador, pues suponemos en esta autoridad discreción y conocimiento político necesario para distinguir el programa y tendencias de un periódico integrista de los propósitos y fines del carlismo.

También fué detenido el juéves, en Alcanar, por la Guardia civil de aquel puesto, José Budoy Camps, soldado repatriado de Cuba y perteneciente á un regimiento de infantería de marina, quien confesó haber formado parte de la disuelta partida carlista de Badalona.

El Budoy fué conducido á Tarragona, ingresando en el cuartel de San Agustín, á disposición de la autoridad militar.

Las misas que en todos los dias de la próxima semana se celebrarán á las siete en la capilla del Sagrario y á las siete y media y á las ocho en el altar mayor de la iglesia de Ntra. Sra del Rosario, serán en sufragio del alma de D.^a María Freixa y Cos, que falleció cristianamente en esta ciudad el dia 8 de Noviembre de 1899.—R. I. P.

Su esposo D. José Vergés y Zaragoza y demás familia agradecerán á sus amigos y á todas las personas piadosas se sirvan asistir á alguna de las misas y encomendar á Dios el alma de la finada.

Ha sido aceptada la dimisión que tenia presentada al Gobernador civil de Barcelona D. Juan Dorda y Morera, habiendo nombrado el Gobierno para sustituirle, en comisión, á D. Eduardo Hinojosa y Madero.

Anteayer, por medio de pregón, se anunció la suspensión de las garantías constitucionales, que es general en toda la Península.

Anteayer se encargó de la Dirección de las oficinas de Correos y Telégrafos de esta ciudad nuestro particular amigo D. Manuel Beguer, al que damos las más espresivas gracias por sus ofrecimientos.

El dia 21 de Mayo último, en una finca del término de Roquetes, hallóse el cadáver de su propietario, José Ruperez Chavarria (a) Manchego, con dos heridas de arma blanca, una en el pecho y otra en el brazo. Instruido el oportuno sumario, dióse éste por concluso, sobreseyéndose provisionalmente por no aparecer del mismo indicio alguno contra persona de terminada.

Ayer la guardia civil del punto de Mas de Barberans puso á disposición de este Juzgado á Mariano Forné Turon y á un hermano del anterior, de pocos años de edad, convicto y confeso el primero de ser autor de la muerte de José Ruperez, los que ingresaron en la cárcel de este partido.

Merece sinceros plácemes la activi-

dad y el celo de la benemérita del citado punto.

Nos complacemos en recomendar á los agricultores el depósito de guanos y primeras materias de D. Jaime Nomen, de Tortosa, quien puede garantizar la magnífica riqueza de éstas, según certificado de análisis que posee verificado en esta plaza. Guano especial para trigo.

Portentoso invento

Los enfermos del estómago están de enhorabuena.

Tres meses hace que el Gobierno español concedió patente de invención á D. Manuel Bussaca, por un aparato que con el nombre de *Cataforesis del estómago*, está obteniendo un éxito sorprendente. Consiste dicho aparato en una *foja epigástrica*, provista de elementos que no producen la menor molestia, porque á ella son insensibles los nervios periféricos. De este modo se llevan los beneficios del tratamiento eléctrico á todas partes, sin que los enfermos, que pueden adquirir y manejar por si mismos el aparato, tengan que acudir á los grandes centros de población.

Esta corriente eléctrica continúa *tonicidad* al estómago, corrigiendo su *atonía*, causa primordial de sus enfermedades, y así realiza la curación de las dispepsias de todas clases, gastralgias, úlcera, dilatación del estómago, catarro gastro-intestinal, neurastenia, etc., y todos sus síntomas secundarios, como las neuralgias y palpitations del corazón.

Para hacer constar la electricidad del referido aparato, que el Consultorio Médico-Quirúrgico-Internacional, establecido en Madrid, calle del Arsenal, número 1, principal y segundo, remite á las personas y puntos que se le indique, no hay más que aplicar á sus dos polos un timbre eléctrico cualquiera y sonará inmediatamente.

EL LIBERAL

Este popular periódico madrileño se halla de venta en el estanco de don Emilio Sabaté, Angel, 12, Tortosa.

Es deber de toda madre, si quiere ver á sus hijos sanos y robustos, adquirir la *Denticina Oliveres*, pues haciendo uso de la misma ningún niño muere de la dentición y brotan fuertes dentaduras. Véase el anuncio en la cuarta plana.

Correo de Madrid

2 de Noviembre de 1900.

Suspensión de garantías

En el domicilio del general Azcárraga se ha celebrado Consejo extraordinario

Después de una detenida discusión, se acordó suspender las garantías constitucionales en toda España.

El Sr. Sagasta

El señor Sagasta se ha mostrado sorprendido de la suspensión de garantías en toda España.

Si las partidas están casi disueltas, ha dicho, ¿qué teme el Gobierno? ¿qué elementos de información ha reunido para justificar esta medida?

Se comprendería que se hubiese decretado el estado excepcional en las comarcas donde pudiera temerse agitación; pero ¿por qué colocar á todas las provincias en situación sospechosa?

Pánico en la Bolsa

Circulan por Madrid rumores extraordinarios, verdaderas enormidades, á las que no se dá crédito por su inverosimilitud.

En la Bolsa, la baja tremenda que ha venido de Barcelona ha provocado una alarma indescriptible.

Es este momento la estación telefónica está llena de bolsistas con objeto de saber noticias de esa ciudad.

La gente de negocios es presa de una agitación inconcebible.

Noticias oficiales

En el ministerio de la Guerre se ha manifestado á última hora que reina tranquilidad en Cataluña.

Todos los informes son; que queda completamente dominado y extinguido el movimiento carlista.

Este no ha tenido, á juicio del general Linares, la extensión que se ha supuesto, como lo prueba el hecho de que han bastado unos cuantos guardias civiles y mozos de Escuadra para sofocar la intentona.

El ministro de la Gobernación ha manifestado también esta tarde que reinaba tranquilidad.

La partida de Alcoy no se sabe tampoco que haya sido vista.

La manda un antiguo carlista, primo hermano del actual ministro de Marina.

En el resto de la provincia no ocurre novedad.

Ha dicho también el ministro de la Gobernación que son absolutamente falsos los rumores de encuentros entre la tropa y los facciosos.

Según el Sr. Ugarte, ni en Manresa ni en otra parte los ha habido.

Después de todo, no hay motivo de alarma, pues que las partidas de Berga y Alcoy, únicas que existen, constituyen una inmensa minoría en un país de 12 millones de habitantes.

UNICO ESTABLECIMIENTO

DE

AGUAS AZOADAS (NITROGENADAS)

BARCELONA—Pelayo, 3

A los que por sus múltiples ocupaciones y padeciendo enfermedades del aparato respiratorio no les haya sido posible acudir alguno de los establecimientos de Aguas N. torales, es indiscutible que encontrarán en el de la calle de Pelayo, iguales resultados para la curación de sus dolencias.

Imp. Bianés, á c. de Algueró, Cambios, 3.

Almacenes de ALGODONES y Mercería del país y extranjero. Depósito de alpargatas. Ventas exclusivamente al por mayor. Es la casa que vende más barato de Cataluña.



LA GRESHAM

COMPANIA INGLESA DE

Seguros sobre la vida

Y DE RENTAS VITALICIAS

FUNDADA EN EL AÑO 1848

Pólizas indisputables.—Beneficios capitalizados

PRIMAS MUY MODERADAS

La Gresham, tiene constituido el depósito exigido por las Leyes fiscales vigentes como garantía de sus asegurados en España.

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA.

Comisionado en Tortosa, D. JOSÉ GONZALEZ QUINZÁ.



LA PALATINE

Compañía inglesa de

SEGUROS CONTRA INCENDIOS, ESPLOSIONES Y ACCIDENTES

Capital: **34.000.000** de pesetas

Oficina para Cataluña, Plaza de Cataluña, 9, acera de la Ronda de la Universidad, BARCELONA

LAS SEÑORAS

que sufran mens-
truaciones difíciles y tardías

USEN

Hierro-Quina soluble Font

ÚSENLO TAMBIEN

en la anemia, colores pálidos,
inapetencia

Depósito general para Tortosa

Farmacia ISUAR

Venta en Farmacias

PELAYO, 42—BARCELONA

HOTEL UNIVERSAL

SALETA Y MALE

20, SAN PABLO, 20

(frente al Gran teatro del Liceo)

BARCELONA

Este acreditado Establecimiento, situado en el punto más céntrico de la Capital y de Comercio, reúne todas las comodidades, grandes departamentos bien amueblados para familias, muy claros; salón de lectura, salón para banquetes, y timbres en todas las habitaciones. Su buena cocina española y francesa y su esmerado servicio constituyen el verdadero confort.

Precio del hospedaje: desde cinco peseta diarias.—Servicio á la carta.—Habitacion con 6 sin asistencia.

Intérpretes á la llegada de los trenes y vapores.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

Sándalo Pizá

MIL PESETAS

al que presente Cápsulas de Sándalo mejores que las del Dr. Pizá de Barcelona, y que curen más pronto y radicalmente todas las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medalla de oro en la Exposición de Barcelona de 1888. Gran Concurso de París de 1895 y Gran premio en la de Suez de 1896. Diez y nueve años de éxito creciente. Únicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Barcelona y Mallorca. Varias corporaciones científicas y renombrados prácticos día rriamente las prescriben, reconociendo ventajas sobre todos sus similares.—Frasco, 14 reales.

Guano Ancora

de la sociedad Belgo Alemana en Roskin

Agente general en España ALEJANDRO PIK, Bailén, 17, Barcelona.

Este guano universalmente conocido se recomienda por la pureza y alta graduación de las materias que lo componen y cuya riqueza se garantiza con los análisis de multitud de Cámaras Agrícolas extranjeras y nacionales.

Desconfiar de las imitaciones. Guano G para cereales, remolachas, hortalizas, cáñamo, maíz, etc., etc. Guano E para patatas y toda clase de tubérculos. Guano W especial para viñas y árboles frutales, recomendándose eficazmente para las replantaciones e injertos de vides americanas.

La casa ha preparado asimismo una clase G especial para arroz y otra clase W especial para naranjos, destinadas exclusivamente á estos dos importantes cultivos de las regiones valencianas, asegurando á cuantos agricultores las ensayen, un rendimiento en las cosechas superior al obtenido con el empleo de cuantos guanos se hayan empleado hasta la fecha.

Depositario en Tortosa: JUAN B. AGUILÁ.



DESARROLLO INFANTIL

A LOS 8 Y 9 MESES

SALVACION DE LOS NIÑOS

LA Denticina Oliveres

INFALIBLE

Facilita la *Baba* á los niños durante el período crítico de su dentición y ningún niño se muere de tan terrible enfermedad, y los salva aun en la agonía; brotan fuertes dentaduras, reaparece la *Baba*, extingue la diarrea y los vómitos, les evita los empachos, las convulsiones, las indigestiones y les cura fácilmente la calentura; mata los lombrices, *Cuchis*, aparte de que los robustece y fortifica de día en día.

La *Denticina Oliveres*, usándola los niños en estado de salud, según las instrucciones del prospecto que acompaña cada caja, les evita muchas enfermedades á que están sujetos durante su primera infancia y que tantas víctimas causa en tan tierna edad la supresión ó desaparición de la *Baba*.

Venta al por mayor y menor: Enrique Carpa, Droguería, TORTOSA

VALE LA CAJA GRANDE 2 PESETAS.

» » » PEQUEÑA 1 »

CUIDADO CON LAS IMITACIONES Y FALSIFICACIONES

INVITACION PARA PARTICIPAR A LA PRÓXIMA

GRAN LOTERIA DE DINERO

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el Alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene **118.000 billetes**, de los cuales **59.010** deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital incl. 58.890 billetes gratuitos importa

MARCOS 11,618,400

ó sean aproximadamente

Pesetas 19.000.000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 59 010 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es de **Marcos 50.000**, de la segunda **55.000**, asciende en la tercera á **60.000**, en la cuarta á **65.000**, en la quinta á **70.000**, en la sexta á **75.000** y en la séptima clase podría en caso mas feliz eventualmente importar **500.000**, especialmente **300.000**, **200.000** Marcos, etc.

La casa infrascrita invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, ó sellos de correo, remitiéndonos por Valores declarados, ó en libranzas de Girres Mútuos sobre Madrid ó Barcelona, estendidas á nuestra orden ó en letras de cambio fácil á cobrar, por certificado.

Para el sorteo de la primera clase cuesta:

7 Billete original, entero: Ptas. 10

1 Billete original, medio: Ptas. 5

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin, todos los pormenores, se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente, que se hallan previstos de las armas del Estado, como tambien el prospecto oficial. Verificado el sorteo, se envia á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el contenido del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse, pero siempre antes del sorteo, y el importe remitido será resituado. Los pedidos deben remitirse directamente lo mas pronto posible, pero siempre antes del

20 de Noviembre de 1900.

Valentin y Cia.

Hamburgo

Alemania.

Para orientarse se envia gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

500.000	Marcos ó aproximadamente	
Pesetas 800.000		
como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.		
especialmente:		
1 Premio á Marcos	300000	
1 Premio á Marcos	200000	
1 Premio á Marcos	100000	
1 Premio á Marcos	75000	
2 Premios á Marcos	70000	
1 Premio á Marcos	65000	
1 Premio á Marcos	60000	
1 Premio á Marcos	55000	
2 Premios á Marcos	50000	
1 Premio á Marcos	40000	
1 Premio á Marcos	30000	
1 Premio á Marcos	20000	
16 Premios á Marcos	10000	
56 Premios á Marcos	5000	
102 Premios á Marcos	3000	
156 Premios á Marcos	2000	
4 Premios á Marcos	1500	
612 Premios á Marcos	1000	
1030 Premios á Marcos	300	
36053 Premios á Marcos	169	
20968 Premios á Marcos	250, 200,	
150, 148, 115, 100		
78, 45, 21		